

La democracia

Es un sistema de gobierno, en que se requiere la participación libre de los miembros de una comunidad, familia o ciudadanos de un país, en la toma de decisiones que puedan beneficiar a todos por igual. Es por esto que la democracia es un valor, que se debe desarrollar o cultivar en la sociedad, porque se opone a la dictadura, donde las decisiones son tomadas por unos pocos, dejando a un lado las opiniones o ideas de la mayoría. Uno de los principales pilares de la democracia es la participación libre y voluntaria, una de las formas más comunes donde se puede experimentar la aplicación de la democracia, es cuando se elige al presidente de un país o al alcalde de una ciudad, a través del voto que es un derecho que tienen los ciudadanos.

Hay espacios más pequeños donde se aplica la democracia, uno de ellos es la escuela cuando los y las estudiantes, eligen de una manera participativa y por votación, a los representantes del consejo estudiantil, otro lugar es el hogar, cuando las decisiones más importantes son consultadas con todos los miembros de la familia, por ejemplo, el adoptar una mascota, donde irse de vacaciones o la repartición de las tareas. Es importante mencionar que cuando se participa en procesos democráticos, se lo debe de hacer con responsabilidad y pensando en el bien común. En los últimos años se ha incrementado la participación ciudadana, en los procesos democráticos, debido a la tecnología y el uso del internet, un ejemplo claro es el voto electrónico, donde los ciudadanos o votantes pueden ejercer su derecho a la democracia a través de un computador o de un celular, desde la comodidad de su hogar. Solo siete países en el mundo han implementado el voto por internet, estos son: Bélgica, Brasil, E.E.U.U., Estonia, Filipinas, India y Venezuela. A pesar de que este sistema de votación se viene implementando desde los años 60, aún no tiene una gran acogida por toda la comunidad mundial, que prefiere depositar su voto en una urna debido a la desconfianza en los sistemas informáticos. La votación electrónica tiene algunas ventajas como ayudar a agilizar el conteo de los votos, es incluyente ayuda a que las personas con discapacidad física puedan votar desde sus casas, sin necesidad de movilizarse y además se reduce el uso del papel. ¿Sabías qué? En la mayoría de los países de América hay que ser mayor de dieciocho años para poder ejercer tu derecho al voto, pero en Ecuador a partir de la constitución del 2008 las personas entre dieciséis y dieciocho pueden votar, a esto se denomina: voto facultativo.

Ficha de comprensión de lectura

- 1. La participación libre de los miembros de una comunidad, familia o ciudadanos de un país, en la toma de decisiones que puedan beneficiar a todos por igual se llama:**
 - a. Democracia
 - b. Dictadura
 - c. Autoritarismo

- 2. Las decisiones son tomadas por unos pocos, dejando a un lado las opiniones o ideas de la mayoría se llama:**
 - a. Democracia
 - b. Dictadura
 - c. Autoritarismo

3. Indique Verdadero o Falso a los espacios donde puedes elegir con democracia son:

- Escuela (Consejo estudiantil)
 Casa (Nombre de una mascota)
 Trabajo (Elección de un jefe)
 País (Elección de un presidente)

4. Complete:

computador - tecnología - celular - internet

En los últimos años se ha incrementado la participación ciudadana, en los procesos democráticos, debido a la _____ y el uso del _____, un ejemplo claro es el voto electrónico, donde los ciudadanos o votantes pueden ejercer su derecho a la democracia a través de un _____ o de un _____

5. ¿Cuál de los siguientes países no poseen voto electrónico

- a. Bélgica y Brasil
- b. E.E.U.U. y Estonia
- c. Ecuador y Colombia
- d. Filipinas, India y Venezuela

6. ¿Cuáles de las siguientes afirmaciones son una ventaja del voto electrónico?

- a. Desconfianza en los sistemas informáticos
- b. Agilizar el conteo de los votos
- c. Ayuda a que las personas con discapacidad física a votar desde su casa.

7. Para ser ciudadano mayor de edad, según la constitución del Ecuador se debe cumplir los

- a. 16 años
- b. 21 años
- c. 18 años

8. En el Ecuador, el voto facultativo permite a las personas ejercer el derecho de participación democrática en la elección de un presidente a partir de los

- a. 21 años
- b. 18 años
- c. 16 años